

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Aumenta la afluencia para las pruebas de Covid y se registran 440 casos por día**  
Ante el aumento de casos de Covid-19 en el departamento, nuevamente, se registran filas para la toma de pruebas de detección en los puntos masivos y gratuitos habilitados por el Sedes.
- **Vacunación contra el COVID-19 y la influenza se extiende hasta la noche en San Francisco** Este viernes, la vacunación contra el COVID-19 y la influenza se extenderá hasta el horario nocturno, en la plaza San Francisco, del centro de la ciudad de La Paz, donde se tendrán disponibles para toda la población. Allí una brigada del gobierno municipal atenderá desde las 14.00 hasta las 20.00.
- **Conoce las medidas y acciones para frenar el Covid-19, que instruye el Gobierno del 1 de julio al 31 de agosto** Se destacan las medidas laborales, como el horario continuo, el ingreso y salida escalonados en el área pública y privada y el teletrabajo, además de las limitaciones temporales de horarios de atención y de aforo en actividades económicas, culturales, deportivas y religiosas
- **Bolivia decide mantener el uso de mascarillas ante el aumento de contagios de COVID** El Gobierno boliviano resolvió mantener el uso de mascarillas, entre otras medidas de bioseguridad, ante el aumento de contagios de la COVID-19 dentro de la quinta ola que se registra en el país.



- **Por segundo mes consecutivo se registra récord en exportaciones** Ya van dos meses seguidos que las exportaciones nacionales registran un récord. Datos del INE muestran que a mayo de este año llegaron a \$us 5.715 millones, el registro más alto desde 2014, cuando las ventas alcanzaron \$us 5.479 millones.
- **Gobierno reporta superávit comercial de \$us 1.082 MM al mes de mayo de 2022** Bolivia registró un superávit comercial de 1.082 millones de dólares a mayo de este año, informó ayer el ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui. "De acuerdo al comportamiento de exportaciones e importaciones, el valor de las exportaciones fue de 5.715 millones de dólares y el de importaciones fue de 4.633 millones de dólares.
- **Cuestionan la encuesta del BCB que refleja optimismo sobre la economía** De acuerdo a los datos de la Encuesta de Expectativas Económicas del Banco Central de Bolivia (BCB), el 100 por ciento de los encuestados manifestó respuestas optimistas sobre la situación actual de la economía. Sin embargo, dos economistas observaron que no se conoce a detalle la metodología, como el tipo de preguntas que se aplican en esta encuesta.
- **Empresa Kokabol recibe inversión de Bs 62,3 millones** La Empresa Pública Productiva de Industrialización de la Hoja de Coca Boliviana (Kokabol) iniciará sus operaciones con una inversión de 62,3 millones de bolivianos, informó ayer el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.
- **Invierten Bs 51.8 millones en BoA para un hangar de mantenimiento** Ante fuertes críticas que surgieron por el servicio que ofrece Boliviana de Aviación (BoA), el Gobierno anunció una inversión de Bs 51.8 millones para la construcción de un hangar de mantenimiento que estará ubicado en Cochabamba.



- **DeGolyer and MacNaughton determinará si Margarita-Huacaya es pozo compartido** Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) suscribió un contrato con la consultora petrolera estadounidense DeGolyer and MacNaughton para la definición de si el campo Margarita-Huacaya es compartido o no por los departamentos de Chuquisaca y Tarija.
- **Pedrazas plantea modificación de decreto para congelar pagos por Margarita** Con el proyecto se busca paralizar los pagos hasta concluir el estudio sobre el nuevo factor de distribución y así evitar conflictos entre Chuquisaca y Tarija, que comparten la producción de ese campo.
- **Falta de diésel golpea al transporte; YPFB garantiza suministro** Abastecimiento. El transporte pesado denunció que el problema surge en Paraguay, donde no se despacha el combustible. La estatal petrolera garantiza la oferta del producto en todo el país
- **Gobierno refuerza la lucha contra el contrabando en la frontera con 400 militares** El Gobierno decidió reforzar la lucha contra el contrabando en la frontera con 400 efectivos militares que se suman al Comando Estratégico Operacional de Lucha Contra el Contrabando (CEO-LCC).
- **Decomisan 3,5 toneladas de harina vencida y de contrabando en Cochabamba** La Dirección de Intendencia Municipal de Cochabamba realizó operativos a panaderías en la zona sur de dicha ciudad, donde se encontró gran cantidad de harina vencida y de contrabando, además de la falta de higiene y falta de peso en el pan analizado.



- **Panificadores de Santa Cruz anuncian alza del precio del alimento** La Federación de Panificadores de Santa Cruz dio un plazo de dos días (hasta mañana) a las autoridades municipales para desarrollar una estrategia de control de precios.
- **El Gobierno rechaza incremento de rentas a los jubilados** La viceministra de Pensiones y Servicios Financieros, Ivette Espinoza, informó ayer que el Gobierno no subirá la renta de los jubilados, como éstos demandan, debido a que los recursos del Tesoro General de la Nación (TGN) priorizan la importación de combustible y alimentos.



- **Arce cede y reconfigura de a poco su gabinete; alertan crisis en la gobernabilidad**  
El presidente Luis Arce hizo al menos tres cambios de viceministros en tres carteras de Estado en las últimas semanas. El movimiento de autoridades se realiza poco a poco y sin actos públicos de posesión de por medio, pese a que uno de los viceministros destituidos tiene denuncias por presunta corrupción por el diputado oficialista Héctor Arce.
- **Alejan del cargo a viceministro de Vivienda por denuncias de presunto favorecimiento a parientes** El Ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, informó que destituyó de cargo de Viceministro de Vivienda a Róger Cruz Pinedo, como resultado de denuncias que se presentaron contra la exautoridad.
- **Evo y Lucho se encuentran en el Chapare y se lanzan mensajes** El deporte concentró la atención del presidente Luis Arce y su predecesor, Evo Morales, quienes coincidieron en la inauguración de los Juegos Deportivos Estudiantiles, Trópico de Cochabamba 2022. Ambos utilizaron los micrófonos y ninguno quiso referirse a la política abiertamente, lo hicieron para mandar mensajes de contenido político.
- **Evo ataca a Mesa y le dice “eterno perdedor” tras el anuncio de un juicio por dejar la presidencia en 2019** Morales, en su respuesta, no tuvo reparos para calificar a Mesa como un "periodista del gonismo" y exigirle que responda a justicia por los hechos luctuosos del 2003 y las masacres del 2019.
- **Tras marcha contra el narcotráfico, Morales dice que antes ‘demuestren el origen de sus fortunas’** El expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, volvió a referirse este viernes a la marcha contra el narcotráfico protagonizada en Santa Cruz y esta vez consideró que las personas que impulsan ese tipo de movilizaciones antes deberían demostrar el origen de sus fortunas.



- **Oposición formaliza pedido al TSE para investigar al MAS por financiamiento ilegal** Nueve diputados de Comunidad Ciudadana presentaron una denuncia y pidieron al Tribunal Supremo Electoral (TSE) investigar el presunto financiamiento de las campañas electorales del Movimiento Al Socialismo (MAS) con dineros del narcotráfico, tal como lo denunció un legislador del mismo partido.
- **Piden al TSE revisar los aportes al MAS y cancelar su personería** Ante denuncias del diputado Rolando Cuellar del Movimiento Al Socialismo (MAS) sobre grandes aportes económicos para las campañas políticas de este partido desde 2014 de parte del narcotráfico, abogados penalistas aseguran que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) está obligado a abrir una investigación por “aportes ilícitos”. Además, la justicia ordinaria de oficio debe investigar al vicepresidente masista, Gerardo García, por vínculos con el tráfico de drogas.
- **Critican “desinterés” del MAS para acabar con los interinatos** En la administración pública hay al menos 20 interinatos, entre los cuales está la defensora del Pueblo, Nadia Cruz, el contralor general, Henry Ara, y el presidente del Servicio Nacional de Impuestos (SIN), Mario Cazón. Sin embargo, el Gobierno no está interesado en nombrar titulares en estos cargos, según asambleístas de la oposición.
- **Ven ambigüedad en ley que castiga por “consorcio” a profesionales** La Cámara de Diputados sancionó ayer las modificaciones al Código Penal y al Código de Procedimiento Penal tras considerar los cambios realizados por la Cámara de Senadores. Entre los cambios se incorpora al tipo penal de “consorcio” a los médicos y a cualquier servidor público o profesional, que será sancionado con “privación de libertad”.



- **Áñez pide a la CIDH pronunciarse sobre "reiterados abusos" en su contra** A través de una misiva la expresidenta Jeanine Áñez pidió a la presidenta de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Julissa Mantilla, pronunciarse ante los "reiterados y consecutivos abusos" que presuntamente las autoridades de Bolivia cometen en su contra.
- **Samuel no declara por su cáncer y Jerjes pide que le paguen el pasaje** Doria Medina se encuentra en EEUU con un tratamiento para el cáncer de vejiga que lo aqueja. Justiniano recibió la convocatoria y reclama a la Fiscalía por qué no fue citado Luis Fernando Camacho, principal implicado en el caso
- **Doria Medina declarará el 6 de julio por el caso golpe I** El empresario y dirigente de Unidad Nacional (UN) Samuel Doria Medina anunció este viernes que declarará el próximo 6 de julio como testigo en el proceso por los sucesos de noviembre de 2019. Doria Medina había pedido que la audiencia se realizara por vía virtual porque se encuentra fuera del país.
- **Gobierno busca la pena máxima para Nallar y desestima juicio sólo por narcotráfico** El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, reveló que busca que Misael Nallar, principal acusado por el triple crimen de policías en Porongo, sea condenado a la pena máxima, a 30 años de cárcel sin derecho a indulto. Por ello desestimó un juicio sólo por el delito de narcotráfico, ya que su sentencia llegaría sólo de 8 a 12 años de prisión.
- **Policía pedirá extradición de Tibaduiza por presuntos vínculos con el caso Porongo** Luego de que dos policías dejaran huir al colombiano Wálter Tibaduiza, sospechoso de ser la tercera persona en el asesinato de tres efectivos en Porongo, el comandante departamental de Santa Cruz, coronel Erick Holguín, informó que solicitarán a Colombia la extradición del extranjero para que enfrente las investigaciones de la justicia boliviana.



# OTRAS



- **Ivirgarzama: hallan dentro de un vehículo los cuerpos de tres hombres asesinados** Los cuerpos de tres hombres muertos con impactos de bala y varias heridas fueron encontrados dentro de un vehículo en el municipio de Ivirgarzama, en el trópico de Cochabamba.
- **Tras 5 años, Fiscalía presenta acusación formal contra Pari y 10 personas por el caso Banco Unión** A casi cinco años de la denuncia, la Fiscalía Departamental de La Paz presentó la acusación formal contra 11 personas, entre ellas Juan Franz Pari, en el caso del desfalco millonario al Banco Unión. Asimismo, ha pedido sentencia condenatoria, la inhabilitación para el ejercicio de la función pública y la confiscación de los bienes obtenidos de forma ilícita, según la Resolución Acusatoria a la que accedió ANF.



- **Todo bien, gracias. ¿Y tú?** El manejo de la economía es una de las principales razones por las que el presidente Luis Arce mantiene niveles de aprobación por encima del 50% luego de más de un año de gestión. En la visión de corto plazo del boliviano, acostumbrado a administrar la incertidumbre, las cosas están nomás bien o, por lo menos, mucho mejor que en los países vecinos y eso influye en la calificación presidencial.
- **Ahora, el SIN sabe cuánto lo quieren** El comediante Pablo Osorio, que ha publicado un tiktok en el que satiriza los abusos del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) en contra de los contribuyentes, ha recibido una burda conminatoria del presidente de la institución, Mario Cazón, para que “en el día cese o retire esa publicación difamatoria (...) y se proceda a retractar públicamente de la misma”, bajo amenaza de asumir “las acciones legales que correspondan”.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*